

Calacas, la Joyeuse Fête Macabre

Descriptif

A l'époque préhispanique, le culte de la mort était un élément fondamental de la culture amérindienne. Calacas, le jour des morts à l'occasion de Santa Catrina, est une fête qui célèbre le retour transitoire des âmes des défunts dans le monde des vivants. Cette tradition illustre le syncrétisme mexicain, dans l'harmonie entre les rituels religieux catholique et amérindien. Cette fête est classée au patrimoine culturel de l'UNESCO depuis 2008.

Notre randonnée est l'occasion de nous immerger à cheval dans cette tradition mexicaine des plus spectaculaires. Les aspects culturel, historique et gastronomique sont les points forts de cette semaine inoubliable. Les trois derniers jours sont ainsi consacrés à la découverte de cette tradition.



Programme

Jour 1 : vol vers le Mexique, escale à Mexico et vol interne vers Guanajuato (billets d'avion à votre charge). Taxi (à votre charge, environ US\$ 20) vers le Rancho Las Palmas et accueil de notre équipe à 17h. Dîner et présentation du programme.

Jour 2 : visite du sanctuaire d'Atotonilco, églises du XVIIIe siècle classées au patrimoine mondial. Nous démarrons à cheval sur la route historique de la liberté, celle des libérateurs lors de la guerre d'indépendance en 1816. Nous découvrons d'anciennes communautés chichimèques et chapelles indiennes. Pique-nique dans une propriété historique. 29km à cheval. Dîner et nuit à l'hôtel.



Jour 3 : nous partons à la découverte de Dolores Hidalgo, ville coloniale historique. Nous continuons à travers la vallée des cactus et les petites communautés de cette vallée. Pique-nique dans un environnement semi-désertique. L'après-midi se poursuit dans un paysage de western. Diner et nuit à l'hôtel à Dolores Hidalgo. 23km à cheval.

Jour 4 : nous continuons à travers des forêts de chênes et de pins entourées de belles montagnes. Pique-nique en forêt. Arrivée au village de Santa Rosa au milieu des montagnes de la Sierra Central. Diner et nuit en hacienda privée. 31km à cheval.

Jour 5 : nous traversons les villages fantômes de la région du Cristero où se mélangent culture chichimèque et époque de l'exploitation minière. Nous dinons au Rancho Colomitos, un ranch typiquement mexicain et dormons non loin à l'hôtel. 31km à cheval.

Jour 6 : c'est le début des festivités de Calacas. Nos chevaux nous attendent au ranch et nous suivons notre inspiration pour trouver notre "Alebrije", maquillage fantaisiste représentant des animaux et créatures imaginaires, et nous transformons en Catrinas. La Catrina, jeune femme à tête de mort, symbolise cette joyeuse fête macabre. Nous nous promenons à cheval ainsi parés pour de magnifiques photos. Journée au ranch et diner sur le thème des Catrinas.

Jour 7 : visite guidée du vieux Guanajuato dans l'ambiance mystique du jour des morts. Chacun pourra ensuite découvrir la ville, déjeuner librement dans le centre historique, et flâner au gré des représentations théâtrales données sur la place principale. Diner et nuit à l'hôtel.

Jour 8 : visite du musée des Momies et découverte d'autres quartiers du Guanajuato colonial, dans l'ambiance de la joyeuse fête macabre qui s'achève avec le festival "La Catrina Vive" et la musique des mariachis. Diner typique et nuit à l'hôtel.

Jour 9 : départ après le petit déjeuner, pour le retour à l'aéroport.

Jour 10 : arrivée en Europe.



Départ	Retour	Prix hors vols
26.10.2024	4.11.2024	3 590 €

Durée totale	Jours à cheval	Niveau équestre
10	5	Intermédiaire

Langues	Confort
Espagnol Anglais	Standing

Informations pratiques

Conditions de randonnée

Randonnée itinérante au cœur du Mexique historique durant 5 jours, qui donne l'occasion de croiser de nombreux vestiges des époques pré-colombienne et coloniale. Puis séjour à Guanajuato durant la fête de Calacas. Hébergements en hôtels de très bonne catégorie.

Les bagages sont transportés d'étape en étape par un véhicule d'assistance.

Bagages

Un sac de voyage souple (éviter les valises rigides) limité à 20 kg. Packagage conseillé : culottes d'équitation & mini-chaps ou jeans (selles western), boots, pull, chemises et T shirts, veste ou blouson, coupe-vent ou imperméable, tenue de détente, babouches ou claquettes, chapeau ou casquette, maillot de bain, lunettes de soleil, trousse de toilette, vos médicaments habituels, crème solaire, gourde, couteau de poche (impérativement dans le bagage de soute), appareil photo.

Il est recommandé de porter un casque (non fourni) pour la pratique de l'équitation (norme NF EN1384), chacun agissant en ce domaine en conscience et liberté.

Climat

Climat semi-aride offrant des conditions agréables de randonnée toute l'année. Nuits fraîches en hiver mais journées agréables, saison des pluies de juin à août (quelques ondées en fin d'après-midi).

Formalités

Le passeport est obligatoire pour entrer au Mexique et sa validité doit couvrir la durée du séjour prévue. Le visa n'est pas requis pour les séjours inférieurs à 90 jours.

En cas d'escale aux USA, il est requis d'être titulaire d'un passeport biométrique valide 6 mois après le voyage et de solliciter une autorisation électronique de voyage (ESTA) sur le site Internet <https://esta.cbp.dhs.gov/>.

Prix

Le prix comprend la randonnée équestre, les hébergements, tous les repas.

Le prix ne comprend pas les billets d'avion internationaux et domestiques, l'assurance multirisques, les transferts aéroport A/R à Guanajuato (suite à une loi imposant le monopole des taxis sur les transferts, environ US\$ 20 par trajet), le déjeuner du jour 7, les pourboires, les dépenses personnelles.

Des chambres individuelles sont disponibles sur demande, avec supplément.

Pourboires

Il est d'usage, mais naturellement facultatif, que chaque cavalier laisse un pourboire de l'ordre de 500 pesos (environ 25 €) par membre de l'équipe d'accompagnement (guides et équipe logistique).

Poids

Tout cavalier de plus de 110 kg est prié de nous consulter avant l'inscription.

Inscription

L'inscription sera effective à réception du bulletin d'inscription rempli et signé, accompagné d'un acompte de 30% du prix du voyage : chèque à l'ordre de Cavaliers du Monde, CB sur le site Internet, virement, chèques-vacances, etc. Le solde est dû 45 jours avant le départ.





Assurance

Tout participant doit être couvert par une assurance couvrant l'assistance et le rapatriement. Pour les cavaliers disposant déjà d'une telle assurance (carte de crédit, assurance multirisques, etc.), il suffit d'en indiquer les coordonnées sur le bulletin d'inscription. Dans les autres cas, nous proposons une assurance Mutuaide Assistance dont la prime est de 4% du prix du voyage.

Conditions générales de vente

Les conditions générales de vente répondent au décret n° 94-490 du 15 juin 1994, pris en application de la loi n° 92-645 du 13 juillet 1992.

Conditions particulières

Toute inscription à nos randonnées implique l'adhésion à nos conditions générales et à nos conditions particulières, dont chacun reconnaît avoir pris connaissance.

Annulation de notre part : si le nombre d'inscrits est insuffisant, la randonnée peut être annulée à notre initiative au plus tard 30 jours avant la date de départ prévue. Dans ce cas précis, les inscrits seront intégralement remboursés, sans pour cela pouvoir prétendre à une indemnité.

La spécificité des randonnées équestres implique que nous nous réservons le droit de ne pas accepter une personne qui ne présente pas les capacités équestres ou physiques lui permettant de participer sans risque à nos randonnées.

Annulation de la part d'un inscrit : les annulations qui nous sont communiquées au moins 61 jours avant la date de départ prévue donnent lieu à un remboursement du montant réglé, déduction faite de la partie non remboursable du billet d'avion, de l'éventuelle prime d'assurance et de frais de dossier de 80 € par personne.

Au-delà de cette date, les frais d'annulation sont :

- Entre 60 et 31 jours : 25% du prix de la randonnée hors vols, plus la partie non-remboursable du billet d'avion.
- Moins de 31 jours : 100% du montant facturé, déduction faite de la partie remboursable du billet d'avion.

Toute randonnée interrompue pour raison de santé est susceptible de faire l'objet d'une indemnisation des journées non effectuées par votre assurance assistance-rapatriement, si vous avez spécifiquement souscrit cette garantie.

En revanche, toute interruption volontaire du participant en cours de randonnée n'ouvre droit à aucun remboursement. Il en est de même en cas d'exclusion pour incapacité physique ou équestre.

Nulle contestation du prix de la randonnée ne pourra être prise en compte après celle-ci, il incombe à chaque participant d'estimer avant le départ si le prix de la randonnée lui convient.

Responsabilité des participants : les espaces sauvages que nous parcourons à cheval sont relativement éloignés des centres de secours. Cette donnée constitue naturellement un risque que les participants reconnaissent avoir pris en compte avant d'entreprendre ce type de randonnée.

Révision de prix : les prix indiqués sont établis en fonction du cours des devises et du coût du transport en octobre 2023. En cas de fluctuation supérieure à 10%, le prix peut être modifié à la hausse ou la baisse pour en tenir compte, dans les limites légales.

Tourisme Responsable

Cavaliers du Monde a été en 2009 le septième tour-opérateur en France labellisé Tourisme Responsable par AFNOR Certification et l'unique tour-opérateur équestre.

